

天馬の記

劇作家 岡部耕大

(87)

樹も主人公の麒麟をのびのびと演じていた。娯楽映画を時代に放り込んだ瞬間に娯楽映画は娯楽だけの映画ではなくなる。

「追憶や白湯飲む季節秋の暮れ」遊園。遊園はわたしの俳号である。いま決めた。わたしは小田急線の向ヶ丘遊園に住ん

シーン、主人公麒麟が駅で新聞を読む。「東京では大げんかをしている。俺は東京に行く。あの鋭い目の男は北一輝ではなかつたのか」。東京の大げんかとは「二・二六事件」のことである。そこに軍歌が流れる。「世は一局の碁なりけり」。「昭和維新の歌」である。どうとなく黒澤明監督の「用心棒」をほうふつとさせるシーンもあったが、好きな映画である。高橋英

麻雀放浪記を読む

「けんかえれじい」のラスト

シーン、主人公麒麟が駅で新聞を読む。「東京では大げんかをしている。俺は東京に行く。あの鋭い目の男は北一輝ではなかつたのか」。東京の大げんかとは「二・二六事件」のことである。そこに軍歌が流れる。「世は一局の碁なりけり」。「昭和維新の歌」である。どうとなく黒澤明監督の「用心棒」をほうふつとさせるシーンもあったが、好きな映画である。高橋英

若い人は阿佐田哲也という小説家をご存じだろうか。本名は色川武大で、この名義で多くの小説を発表し多数の賞を受賞し

たのである。風間杜夫はまだ結婚前で、好きな人の親に「この男は売れますから結婚させてください」と熱海まで泊まりがけ

間杜夫も大竹まことと売れる前で、暇を持て余していた。その席で風間杜夫が「阿佐田哲也の

説というよりは戦後大衆史として優れた小説であった。「あなたは健と五分につきあおうと思つた。でもこの世界の人間関係には、ボスと、奴隸と、敵と、このみつつかないのよ」(麻雀放浪記)。殺伐としたセリフではあるが、考えさせられた。

これも30年くらい前になるが、新宿のゴールデン街で偶然に阿佐田哲也氏と隣り合わせになつたことがある。「アンダント」というスタンドバーであつたしもまだ売れていない時代である。ビール瓶ひとつケースを飲んでの交渉である。

で交渉を行なうとした。わたしもまだ売れていない時代である。ビール瓶ひとつケースを飲んでの交渉である。

しかし、3カ月後には風間杜夫は売れたのである。あれよあれよである。まれにこんなケ

くもお願いした。(松浦市出身)

ている。「雀聖」というニッセンームもある。この人の代表作「麻雀放浪記」がやたらと面白い。わたしに「麻雀放浪記」が面白いと薦めてくれたのは俳優の風間杜夫である。もう、40年近く前の話である。

我々はよく麻雀を打つた。風スがある世界である。「麻雀放